
平成２９年度「市長のまちづくりふれあいトーク」

でいただいたご意見等の対応状況について

【H29.10.19 加納地区】



NO. 地区 項目 質問の内容 対応状況 30年度担当部署

1 加納
病院/財
政

１　整備予定のがんセンターは、どういった位置づ
けなのか。がん治療の拠点病院は、県西部では厚
生連となっている。また、PETの導入にはいくらか
かるのか。

２　PETは氷見市民が希望しており、氷見市民目
線で導入するのか、それとも金沢医科大の意向で
事業として導入を検討しているのか。文化施設の
建設等も議論されているなかで、PETだけが氷見
市の事業ではない。

３　PET導入に際して、３５年の返済負担を負うと聞
いた。他の借金もあるなかで、市として存続するこ
と、借金を減らすことが市民の願い。少子高齢化
のなかで、大きな借金をすることはいかがなもの
か。

１　氷見市のがんによる死亡率は、人口１０万人当たり
362.4で、全国と比べて高い水準となっています。ま
た、氷見市の４０歳から６４歳までの壮年期における死
因の４割をがんが占めていることから、市として、がん
の早期発見に有効なＰＥＴ－ＣＴやがん治療に効果の
あるリニアックを導入したがんセンターを整備すること
で、がんに対する包括的な診療体制を構築したいと考
えております。
　がんセンター整備工事、ＰＥＴ－ＣＴやリニアックと
いった高度医療機器の購入を含めた総事業費は、２０
億円を超えるものとなりますが、その約半分を指定管
理者である金沢医科大学が負担するほか、企業債の
償還に対する交付税措置もあるので、市の実質的な
負担はかなり軽減されるものです。

２　氷見市民の希望によるものと考えております。

病院事業管理室
74-8126

３　新たな行政改革プランの中で、１０年間の見通しを
立て、借金が増えないように人口減少も見据えながら
将来の見通しを立てています。
　今後とも、市議会からの意見も反映しながら進めてい
きますので、安心していただければと思います。

財務課
財政担当
74-8015

2 加納 潮止水門

　潮止水門について、破損箇所がたくさんある。地
区の負担が少なくなるようにしてほしい。

　加納潮止水門については、地区の皆様や氷見市土地改
良区から老朽施設の改修・更新として要望が上がっていると
ころであります。
　市といたしましては、上庄川整備計画もあることから、県土
木事務所との協議・調整を図りながら農地サイドの県営事業
として実施していただけるよう要望してまいります。

ふるさと整備課
農林業基盤整備
担当
30-7011

3 加納 街灯

　諏訪野は比美乃江小学校が近く、住宅開発が進
んでいる。新しい住宅街が拡大しているなかで、
従来のところは明るいが、新しい住宅街に街灯が
無く暗い。子供たちが安心して通れるように街灯を
設置してほしい。

　街灯の設置については、基準に基づき設置を行って
います。電柱が無い場所については、地元で小柱を
設置していただければ街灯の設置を行います。

道路課
道路維持担当
30-7070



NO. 地区 項目 質問の内容 対応状況 30年度担当部署

4 加納 道路

　市道鞍川霊峰線の完成・開通はいつごろなの
か。

平成32年度中の完成を目指しています。 道路課
道路整備担当
74-8074

5 加納
鳥獣被害
対策

　この道路付近（鞍川霊峰線）にイノシシ対策を何
かしてくれるのか。中尾からこの付近まで、市の補
助を受け、ワイヤーメッシュで対策している。道路
が出来たことにより、市民病院や市役所にイノシシ
が出ると迷惑だろう。道路をつくるときにはそういっ
たことも考えてほしい。

　これからの道路整備は長寿命化はもちろん持続可能
な維持管理を見据えて取り組むべきと考えています。
　今後は、イノシシ対策の観点も考慮しながら、市道整
備を進めていきたいとと考えております。

道路課
道路整備担当
74-8074

6 加納
自治基本
条例

　自治基本条例について書かれた広報の連載が
とても分かりやすく、この条例はすばらしいものだと
思っている。自治基本条例の検討委員をしてお
り、２７回議論してきたが、今後の自治基本条例の
方向性について教えてほしい。

　自治基本条例に関する市民の皆様の理解が深まる
よう、広報ひみ等で説明してきたところであります。
　自治基本条例は、市のしくみそのものであるととも
に、原理原則でもあることから、非常に重要なものであ
り、市民の理解が必要不可欠なものであります。
　現在、市民の理解という点では、醸成しきれていない
と思われることから、今後は、市の施策の中で活かして
いきたいと考えております。

地域振興課
地域協働担当
74-8013

7 加納 森林整備

　森林整備に取り組んでほしい。山が整備されな
いと海も整備されない。海も山からの影響を受けて
いるといわれる。環境問題として取り組むべき。現
状の森林整備はどうなっているのか。

　森林が持つ快適な生活環境の形成や景観の保持、
国土保全などの多面的機能が有効に発揮できるよう、
森林経営計画による施業の集約化を推進し、森林の
適正な育成に努めております。

農林畜産課
林業振興担当
74-8097

8 加納 漁業

　農業遺産のところで定置網の話があったが、育
てる漁業も大切と聞く。氷見市で何か育てて放流
しているものはあるのか。

　姿地区にある県の栽培漁業センターでは、黒鯛やヒ
ラメの稚魚を育てて放流をしております。滑川市にある
県の施設では、ノドグロを育てて放流することを目指し
ており、市としても何かできないか、県に働きかけをし
ていきたいと考えております。

水産振興課
水産業振興担当
74-8102



NO. 地区 項目 質問の内容 対応状況 30年度担当部署

9 加納 婚活事業

　氷見市では婚活事業としてどんなことをしている
のか。どれだけ結婚しているのか。また、今後の計
画をお聞きしたい。

　縁結び推進事業では、縁結びおせっかいさんが結
婚を希望する男女の引き合わせや、親向け相談会等
による支援を行っています。
　また、出会いの場の創出として婚活イベントを開催し
ています。昨年度は２組が成婚され、今年度は現在２
組の成婚予定と伺っています。
　今後も、縁結びおせっかいさんの支援やイベント開
催を継続し、結婚への意識が高まるよう事業を推進し
てまいります。

地域振興課
定住促進担当
74-8190

10 加納 土地改良

［潮止水門管理区、加納振興会、鞍川工区］
　加納潮止水門は、２級河川上庄川に水利権を有
し、加納・鞍川（沖布含）地区の営農に不可欠な水
源となっている。この水門は、昭和５３年に県営災
害復旧事業による設置から４０年近くの歳月を経
て、近年、特に躯体コンクリート等の損傷劣化が著
しくなっている。
　当該水門の昇降に支障が生じると地区営農のみ
ならず、近隣の宅地にも甚大な被害が及ぶ恐れが
あることから、上庄川整備計画の進捗に併せて早
期の改修を要望したい。

　加納潮止水門については、地区の皆様や氷見市土
地改良区から老朽施設の改修・更新として要望が上
がっているところであります。
　市といたしましては、上庄川整備計画もあることから、
県土木事務所との協議・調整を図りながら農地サイド
の県営事業として実施していただけるよう要望してまい
ります。

ふるさと整備課
農林業基盤整備
担当
30-7011

11 加納 河川

［沖布自治会］
１　紅谷川について
・未整備護岸を早急にブロック積護岸等に施工す
ること。
・経年劣化による護岸を適正に補修すること。
・河川道路を嵩上げすること。

２　野手川について
・河川の浚渫工事を定期的に行い、水の流れを改
善し周辺環境を悪化させないこと。
・未整備の護岸ブロック積護岸等に施工するか河
川改良を行うこと。

１　紅谷川の老朽した護岸につきましては、平成30年
度に部分的な改修を予定しています。まずは、状態の
悪いところ、緊急性のあるところから対応したいと考え
ています。

２　野手川の浚渫については、平成27年度から実施し
ており、今後も計画的に実施してまいります。

ふるさと整備課
治水治山担当
30-7071



NO. 地区 項目 質問の内容 対応状況 30年度担当部署

12 加納 防災

　旧加納小学校体育館（市指定避難所）の耐震化
と災害発生時の自主電源の確保について

　新たに県で調査を行った河川氾濫のシミュレーショ
ン結果が、今年度中に公表される予定であります。そ
のシミュレーション結果をもとに、改めて市内の指定避
難所について検討を行い、指定避難所の機能整備を
進めていく予定であります。

地域防災課
74-8021

13 加納 消防

［大野新自治会］
　現在、当地区においては、消火栓１カ所、防火
用水１カ所と、火災等が起これば被害が拡大する
可能性が大きい。それら設備の設置にむけて考慮
願います。
　なお、紅谷川及び用水においては農閑期は水
量の確保できる状況にありません。

　要望箇所については、確かに住宅も増えてきている
ため、水利の面では脆弱と言えます。
　ただ、水道管が古いため敷設替えの時に併せて増
設を検討したく、詳細な場所や時期についても上下水
道課とも協議しながら進めていきたいと考えておりま
す。

消防総務課
30-7112

14 加納 休憩施設

［鞍川協議会］
　鞍川児童公園（日吉神社境内）にあった屋根付
き休憩所が、老朽化のため撤去されたままになっ
ている。地区の高齢者の憩いの場として、また、隣
接する学童保育の休憩場所として、休憩施設を新
たに設置していただきたい。

　公園内の休憩施設は「そこにいるとやすらぎを覚えた
り、ほっとできる場所」、あるいは心地よいサービスを提
供する機能だけではなく、地域の記憶を継承し、新た
な文化的な知を創造する役割を担う施設であると考え
ています。このため、設置に関しては、地域と市の協働
での設置など調査研究しながら、検討を行っていきま
す。

都市計画課
公園管理担当
74-8076

15 加納 道路

［鞍川協議会］
　旧鞍川保育園の市道が、大森秀雄宅で行き止ま
りとなっている。降水量の多いときなど、側溝の水
が道路に溢れ出ている現状である。防災上の観点
からも延長線上の旧国道415号線までの区間を整
備していただきたい。

　緊急車両の通行や大雨時における排水構造物の必
要性を理解しております。今後とも、地権者の皆様の
ご理解やご協力、そして、引き続き地元の皆様のご協
力をお願いいたします。

道路課
道路整備担当
74-8074

16 加納
側溝/排
水路

［加納谷内］
　市道環状北線の中部カントリー入口付近におい
て、側溝の排水が悪く、常に土砂と水溜まりの状態
となっています。
　流路先が暗渠構造となっているため、根本的な
改修は困難と思われますが、勾配修正等により、
水溜まり区間が解消できないものか、一度現地調
査をお願いいたします。

　氷見市土地改良区へ相談したところ、当該側溝は青
線（水路）とのことでした。勾配が緩いため、土砂が堆
積しやすいものと思われます。暗渠部分については一
度、市の方で清掃を行いたいと考えております。

道路課
道路維持担当
30-7070



NO. 地区 項目 質問の内容 対応状況 30年度担当部署

17 加納
道路/標
識

［加納谷内］
　市道環状北線は、能越道氷見インターから番屋
街（市街地）に至る幹線道路であると共に、北陸新
幹線開業後は新高岡駅と和倉温泉を結ぶわくライ
ナー（特急バス）の広域運行ルートとして日増しに
交通量が増加しています。
　しかしながら、当地区内（中部カントリー入口付
近）において、大カーブ区間のため、過去に交通
事故が発生し、地元民としても安全対策を講じて
いただきたく要望するものです。
　対策の一方法として、視線誘導標の設置が有効
ではないかと考えられますが、専門的立場からご
検討くださるよう宜しくお願い申し上げます。

　現地の道路には、減速を促すための路面表示や、
視線誘導標が設置してあります。
　これら以外にも、カーブであることが判りやすいよう、
線形誘導標（矢印マーク）の設置について検討してま
いります。

道路課
道路維持担当
30-7070

18 加納
ガード
レール

［沖布自治会］
　鞍川往易線と沖布１号線交差点から鞍川往易線
の鞍川方面の北側の側溝にグレーチング施工の
要望していた工事は完了しました。その後、この交
差点付近での交通事故が多く、大変危険な状況
になっておりますので平成28年度に赤、白のポー
ルの施工をしてもらいましたが、ガードレール等の
施工工事をお願いします。

　ガードレールを交差点付近に設置すると視認性が悪
くなり、さらに事故が増える可能性があります。区画線
が消えているので引き直しを行い、赤白のガードパイ
プの設置を検討してまいります。

道路課
道路維持担当
30-7070

19 加納 側溝

［沖布自治会］
　沖布10号線の路肩が崩れて、近隣住民が土盛り
をして対応している現状です。先日、歩行者の転
倒事故が発生しまして側溝に落ちましたので、側
溝を設けた（グレーチング蓋）道路改良工事、若し
くは路肩の崩れ防止の舗装補強工事等をお願い
いたします。

　側溝の整備については、市全域の要望の中から緊
急度、重要度の高いものから順次整備しています。
　また、道路整備地域支援事業等をご活用いただいた
整備の方法も考えられますので、ご検討ください。

道路課
道路維持担当
30-7070

20 加納 道路

［沖布自治会］
　沖布11号線の道幅が狭い上に路肩の崩れもあ
り、5～6年前から大変危険な現状になっています
ので、路肩の崩れの舗装復旧の工事をお願いい
たします。

　道路が狭いため、路肩に一番荷重がかかり破損しや
すい状態です。舗装の破損については、補修を実施
してまいります。

道路課
道路維持担当
30-7070



NO. 地区 項目 質問の内容 対応状況 30年度担当部署

21 加納 排水路

［沖布自治会］
　沖布中央線の杉森秀行宅の西側を地区児童が
集団登校のため通っていますが、冬になりますと
道路が凍結して水路（長さ約18m）に転落する事故
があり、大変危険な状態ですので、グレーチング
施工をお願いいたします。

　排水路の蓋がけについては、原材料支給や道路整
備地域支援事業等の制度をご活用していただき、地
域での整備をご検討いただきますよう、お願いいたし
ます。

道路課
道路維持担当
30-7070

22 加納 横断歩道

［沖布自治会］
　鞍川往易線と沖布3号線の交差点付近が4年前
ごろから歩行者の数が多く、このままでは、交通事
故の恐れがありますので、新規に横断歩道の設置
をお願いいたします。

　横断歩道の設置に関しては、富山県公安委員会が
道路交通法等の規定に基づいて設置することになりま
す。
　要望につきましては、すでに氷見警察署で現地調査
等を実施し、警察本部に要望内容を意見上申しており
ます。

環境防犯課
交通防犯担当
74-8068

23 加納 側溝

［沖布自治会］
　沖布5号線の側道に水路がありますが、歩行者
が歩いていて足を落として怪我をされた事故があ
りましたので水路枡に蓋をしてください。今は、コン
パネを自治会にて当ててあります。

　桝に蓋をしても、段差の解消は出来ず清掃も行いに
くくなるため、赤白のガードパイプの設置を検討してま
いります。

道路課
道路維持担当
30-7070

24 加納 側溝

［加納浦出］
　加納地域まちづくりセンター前の市道の排水溝
の改修について

　現在、側溝に土砂が堆積しており側溝にかかる蓋が
コンクリート製で、地元では清掃が困難と伺っていま
す。
　一度、道路課で土砂の撤去を行います。今後の管理
については、コンクリートの蓋を簡単に取り外せる器具
が市役所にあり、貸し出しも行っていますので、道路
課にご相談下さい。

道路課
道路維持担当
30-7070

25 加納 公園

　加納児童公園の排水が悪く、雨が降ると水がつ
く。また、遊具もブランコのみである。

　公園を地区としてどのようにしていくのか地元で検討
され、地域活力施設整備支援事業などを活用してい
ただき、地域の人が集う公園にしていただきたいと考
えております。

都市計画課
公園管理担当
74-8076


